



CONSEIL DE LIGUE DU 13 MAI 2024 - 18H30 A VILLENEUVE D'ASCQ

Présidence : M. Cédric BETTREMIEUX

Présents :

Mme Pauline BLONDEAU - MM. Belkacem ABDELHAK - Chakib BACHIRI - Claude COQUEMA - Gilles COUSIN - Mohamed GACEM - Dominique HARY - Régis PATTE - Onofrio PAVONE - Gérard PIQUE - Pascal POIDEVIN - Pascal TRANQUILLE

Excusés :

Mmes Evelyne BAUDUIN - Pauline BOUCHEND'HOMME – MM. Jean Marie BECRET - Pierre BIENVENU - Jean-Luc BOURLAND - Patrice CUVILLIER - Franck PORET - Daniel SION

Participant :

M. Aymeric ANSEL – Représentant la CRA
M. Vincent BAHEUX – Directeur Général
M. Malik BOULEGROUNE – Directeur Technique Régional
Mme Anne-Sophie LAURENT – Assistante de Direction



Le quorum étant atteint, le Président de la Ligue ouvre la séance.

1. L'approbation du procès-verbal de la réunion du Conseil de Ligue du 09 Avril 2024

Le Conseil acte l'adoption du compte-rendu à l'unanimité qui devient procès-verbal.

2. Informations générales

Cédric BETTREMIEUX informe les membres du Conseil des différents décès :

- Monsieur Joel PETITNIOT ancien président du Sporting Club de Flavy Martel,
- Madame Marcelle ROSSEAU grand-mère de Geoffrey MONTAGNE,
- Clément Lejeune joueur de l'entente Crouy-Cuffies,
- Monsieur Gilbert HILMOINE ancien secrétaire de l'OSA Football,
- Madame Nicole BUCHOT épouse de Robert BUCHOT joueur et entraîneur de l'Amiens SC, entraîneur de Friville-Escarbotin, de Longpré les Corps Saints et de Abbeville,
- Eric INGOUF, jeune joueur de l'ES des deux vallées,
- M. Ludovic PORTEBOIS éducateur de l'ES Chepy,

Remerciements reçus de la famille de Mme Marcelle ROSSEAU.

Les membres du Conseil de Ligue adressent leurs sincères condoléances aux familles et aux proches des regrettés disparus.

Cédric BETTREMIEUX souhaite également un prompt rétablissement à Jean Marie BECRET actuellement indisponible pour raison médicale.

3. Informations du Président et de la Secrétaire Générale :

Journée des bénévoles du 23/03/2024 à Lyon :

Comme évoqué lors du dernier conseil, le Président de la Ligue revient sur les absences non excusées à l'occasion de la journée des bénévoles du 23 mars 2024 à Lyon. Le Conseil décide de sanctionner les clubs n'ayant pas justifié leur absence d'une imputation financière à hauteur de 350 euros par personne.

ANS PSF :

Cédric BETTREMIEUX rappelle que les dossiers clubs doivent être finalisés par les Districts pour le 17 mai 2024. A la clôture de la campagne soit le 30 avril 2024, nous avons 99 clubs demandeurs pour 219 actions déposées contre 90 clubs l'an dernier.

Finale de la Coupe de France Masculine du 25 mai 2024 :

Le Président rappelle que cette opération est avant tout une action fédérale par conséquent, les clubs finalistes de la CDF Seniors et Gambardella sont prioritaires dans l'attribution des places.

Pôle France de Futsal :

Lors du COMEX FFF du 18 avril 2024, il a été décidé de reporter d'une saison la création du second pôle France compte tenu des contraintes budgétaires fédérales.

Dossiers honorabilité :

Dans la continuité de la dernière décision, 2 personnes sont à nouveau concernées par l'application de l'article 85 des RG de la FFF :

Il est donc proposé un retrait et interdiction de prendre une licence pour les 30 prochaines années avec transmission des éléments au CNOSF.

Le Conseil acte à l'unanimité la mise en application de cette proposition.

Gestes qui sauvent :

Le Président précise que 42 sessions ont eu lieu du 11/12/2023 au 03/04/2024 et compte ainsi 446 personnes formées. Il rappelle l'importance du dispositif auprès des clubs.

Point licences :

Districts	Féminin	Masculin	Total
Aisne	2 169 (+8,9%)	18 834 (+3,6%)	21 003(+4,1%)
Artois	4 713 (+12,4%)	38 305 (+8,1%)	43 618 (+8,6%)
Côte d'Opale	3 029 (+15,1%)	25 812 (+6,8%)	28 841 (+7,6%)
Escaut	4 114 (+7,9%)	39 321(+8,2%)	43 435(+8,1%)
Flandres	6 673 (+15,2%)	55 821 (+6,0%)	62 494(+6,9%)
Oise	3 646 (+8,0%)	32 303 (+8,9%)	35 949 (+8,8%)
Somme	2 856 (+21,9%)	21 751 (+9,2%)	24 607(+10,5%)
LFHF	27 264(+12,7%)	233 892(+7,2%)	261 156(+7,8%)
FFF	+11,3%	+7,6%	+7,6%

Le Président souhaite remercier l'ensemble des districts pour le travail collaboratif qui a permis d'établir un nombre record de licenciés pour la Ligue des Hauts de France.

Challenge National PEF / Club lieu de vie :

Le groupe de pilotage fera des propositions aux référents régionaux concernant les lauréats envisagés. La période d'organisation des jurys régionaux est fixée **entre le 27 et le 31 mai 2024**. Le week-end de valorisation ayant lieu à la fin du mois de juin 2024.

Stade vers l'emploi réunion du 06 juin 2024 à Compiègne :

Vincent BAHEUX rappelle que cet événement consiste à mettre en relation par le biais du sport des personnes éloignées de l'emploi et des entreprises. La première édition pilotée par France Travail en partenariat avec la LFHF et l'AFC Compiègne se déroulera le jeudi 6 juin 2024.

Enveloppe FAFA transport restante au 25/04/2024 :

Cédric BETTREMIEUX précise que le solde à ce jour s'élève à 6 000€, il sera donc nationalisé car les enveloppes devaient être consommées avant le 30/04/2024.

Rencontre des médecins de Ligues le 01 juin 2024 à Berck sur Mer :

A l'initiative du CROS, une rencontre des médecins de Ligue sera organisée le 1^{er} juin 2024 à Berck sur Mer orchestrée par le docteur Karim Belaid, Marc Legent ainsi que Patrice Cuvilliez.

Commission des Labels :

La Commission propose la labélisation Jeune Excellence au club de VIMY (Niveau National 3). Cette proposition est validée à l'unanimité.

3. Point Assemblée Générale du 1^{er} juin 2024

Le Président présente l'ordre du jour de l'Assemblée Générale de la Ligue du 1^{er} juin 2024 :

- Ouverture de l'Assemblée
- Présentation des projets et actions de la LFHF
- Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du samedi 25 novembre 2023 publié sur le site de la ligue
- Présentation des modifications statutaires fédérales et étude des propositions des modifications réglementaires régionales (règlements particuliers : Coupe des HDF, statut de l'arbitrage, statut des éducateurs, vœux des clubs)
- Présentation du barème financier et du budget prévisionnel de la saison 2024/2025
- Clôture de l'Assemblée

Ce dernier est validé à l'unanimité l'ordre du jour de l'Assemblée présenté.

Le Président revient en détail sur les textes qui seront soumis à l'approbation de l'assemblée générale le samedi 1^{er} juin 2024. Il aborde notamment la modification des statuts de la Ligue, les modifications réglementaires de la Coupe des Hauts de France de Futsal.

Concernant les règles d'encadrement des équipes interdistricts, le Conseil souhaite que le CFI seniors soit requis uniquement pour les équipes d'interdistricts niveau 1 et non pour les équipes d'interdistricts niveau 1 et 2.

Les informations financières à proposer et ou à aborder lors de l'assemblée générale seront présentées lors du point abordé par le Trésorier Général.

Cédric BETTREMIEUX indique que les clubs de DOULLENS et SEQUEDIN ont formulé un vœu :

En l'état actuel, le Conseil émet un avis défavorable sur ces demandes, car celles-ci ne sont pas en adéquation avec la politique du développement fédéral.

5. Point arbitrage

Aymeric ANSEL Président de la commission régionale de l'arbitrage présente le projet de développement de l'arbitrage et les différents axes reposant sur :

- la procédure de retour à l'arbitrage pour les arbitres de district et régionaux
- la passerelle joueur élite régionale vers la fonction d'arbitre régional
- la sonorisation des arbitres régionaux Futsal sur la R1 Futsal.

Il intervient sur la situation des effectifs régionaux s'élevant pour la saison en cours à 2 755 arbitres contre 2 133 en 2020.

Enfin, Aymeric ANSEL évoque la désignation d'un quatuor qui sera mise en place sur les barrages de R1.

5. Point compétitions

Gilles COUSIN précise que les barrages débiteront le 09/06/24 et que le calendrier régional des compétitions sera finalisé pour l'assemblée générale.

Il évoque les engagements des clubs en Coupe de France ont débuté il y a quelques jours. Les clubs pourront valider leur engagement jusqu'au 15/06/2024.

Onofrio PAVONE Président de la commission régionale des compétitions féminines remercie le travail réalisé par les techniciens et plus particulièrement Franck GONCALVES ainsi que la commission régionale de développement du football féminin. Il évoque le problème rencontré sur la catégorie U13F basculant en U14F mettant en avant une différence d'âge de 3 années entraînant un déséquilibre tant physique que compétitif, ainsi la commission a présenté aux clubs un projet de transfert de la catégorie U16F en U15F.

A la suite de deux réunions organisées avec les clubs pour évoquer ce projet qui a validé par ces derniers, le Conseil acte ce projet qui sera présenté lors de l'assemblée générale.

Coupe des Hauts de France :

Gilles COUSIN rappelle que la finale des Coupes se déroulera les 18 et 19 mai 2024 à Steenvoorde et que les membres du Conseil sont comme les années précédentes conviés à se joindre à cet événement.

6. Point financier

Le Trésorier général évoque les points suivants :

Indicateurs financiers :

Tant sur la trésorerie que sur les principaux comptes de résultat, la stabilité, notée sur les précédents conseils de Ligue, se confirme et devrait aboutir à un résultat pour la saison 2023 2024 à minima à l'équilibre.

Barème financier :

Les licences pour les catégories U6 à U12 le prix actuel de 11 euros est en deçà du prix de revient à 12.80 euros il sera donc procédé pour la saison 2024 2025 à un réajustement de 1.80 euros comme le demande le plan de remboursement du PGE contracté en avril 2021.

Une augmentation de 2.20 euros par licences permettra le financement du futur programme d'accompagnement et structuration des clubs de la LFHF en collaboration avec les Districts pour la saison 2024 2025, la hausse des aides de la LFHF vers ses districts, absorber les coûts de fonctionnement de la LFHF impactés par l'inflation et surtout combler le déficit cumulé de la mandature de 2017 à 2021 à hauteur de 1 261 000 euros.

En matière disciplinaire en attendant un renforcement des mesures pour la saison 2024 2025 et le programme qui sera expliqué aux clubs, réactivation du barème au-delà du troisième avertissement et plus. Les droits de mutation restent au même barème que cette saison.

- Budget prévisionnel :

Compte tenu des éléments décrits dans le chapitre barème financier et des impacts des hausses de coûts liés au maintien du bon fonctionnement de la LFHF et de l'inflation, le résultat prévisionnel figurant dans le budget prévisionnel peut être fixé à 400 000 euros.

Assemblée Générale du 1^{er} juin 2024 :

- Présentation du budget prévisionnel
- Présentation du barème financier

Subvention AEF :

Le Conseil prend note de la demande de subvention attribuée à l'Amicale des Educateurs et propose de reconduire l'aide d'un montant de 1 500€ pour la saison 2023/2024.

7. Vie des clubs :

Divers et vie des clubs :

Affiliation :

564782 – ENQUIN FUTSAL CLUB (District Côte d'Opale)

Cessation :

860580 – QPZ (District des Flandres)

Divers :

Aymeric ANSEL félicite les candidats reçus respectivement aux examens fédéraux suivants :

Nommé « Fédéral 2 FUTSAL » :
OURAMDANE SOFIAN

Nommés « Jeune Arbitre Fédéral » :

VAN OVERBEKE NICOLAS

PHILIPPE NICOLAS

BOULAN LUCAS

TORIS ROMAIN

DELHAYE MORGANN

Vincent BAHEUX
Directeur Général

A handwritten signature in black ink, consisting of a large, stylized 'V' and 'B' intertwined, with a long horizontal stroke extending to the right.

Cédric BETTREMIEUX
Président

A handwritten signature in black ink, featuring the name 'Bettremieux' in a cursive style, with a long, sweeping stroke extending downwards and to the right.



**PREAMBULE AUX INFORMATIONS
CONSEIL DE LIGUE DU 13/05/2024**

(Arrêtés au 10/05/2024)

Avril - Mai 2024 :

6 avril 2024 : Finale interrégionale du Challenge National Futsal U18G à Roubaix



La Ligue de Football des Hauts-de-France a accueilli une des quatre phases qualificatives interrégionales pour la grande finale nationale du Challenge National Futsal U18G. À la salle Dupuy de Lôme de Roubaix, quatre équipes se sont affrontées sous forme de mini-championnat : Lille Futsal, Inter Odon Football Communautaire (Ligue de Football de Normandie), Almaty Bobigny Futsal (Ligue de Paris Ile de France de Football), Entente Sportive Villerupt Thil (Ligue du Grand Est de Football). À l'issue des six rencontres, c'est le club francilien d'Almaty Bobigny Futsal qui a empoché le ticket pour la grande finale en dominant Lille Futsal dans l'ultime match sur le score de 4-2. Lille Futsal termine donc deuxième de cette quadrangulaire.

8 avril 2024 : Le Pôle Espoirs Féminin de Liévin à la découverte du ZenWay



Afin de contribuer à la promotion du bien-être et du développement personnel des jeunes footballeuses, le staff du Pôle Espoirs Féminin de Liévin, a choisi de faire découvrir le ZenWay. Cette pratique est une fusion de yoga, qi gong, pilates et arts martiaux. Les joueuses du Pôle Espoirs Féminin de Liévin et de la Section Sportive Performance ont donc suivi une séance de ZenWay encadré par Raymond Holle, spécialiste des arts martiaux, dans les locaux du collège Descartes-Montaigne.

10 avril 2024 : Rassemblement régional U15 Avenir



Les joueurs de la sélection régionale U15 Avenir se sont rassemblés au Centre Fernand-Duchaussoy pour une séance d'entraînement. Ce deuxième rassemblement avait pour objectif de préparer les hommes de Gary Marigard et Michael Benard à la rencontre prévue face à leurs homologues de la Ligue Centre-Val de Loire de Football en mai prochain.

10 avril 2024 : La LFHF à la rencontre de la jeunesse lycéenne



La Ligue de Football des Hauts-de-France était partenaire de la Région Hauts-de-France lors du Challenge Sportif des Jeunes organisé à Montdidier par l'UNSS de l'Académie d'Amiens qui a recensé plus de 500 participants sur le complexe et les structures gonflables.

11 avril 2024 : L'Équipe Technique Régionale PPF en visite au Havre



Une visite d'observation et d'échange au centre de formation du Havre AC a été effectuée par l'Équipe Technique Régionale PPF de la LFHF. Après une observation des séances de la N3 et des U19/U17 Nationaux, les membres de l'ETR ont visité les installations du centre de formation du Havre AC. L'après-midi était consacrée à des échanges avec Mickael Bunel, responsable préformation, sur la gestion du travail de perception cognitive des joueurs à l'entraînement et en match.

13 avril 2024 : Finale du Concours d'entrée au Pôle Espoirs Masculin de Liévin



60 jeunes U13 étaient réunis à Liévin pour la finale régionale du concours d'entrée au Pôle Espoirs Masculin. L'évaluation était portée sur des tests techniques et des ateliers, puis sur du foot à 11 avec trois oppositions à disputer pour chaque équipe. Parmi eux, 38 seront retenus pour le stage probatoire. À l'issue de ce stage, la liste définitive de la nouvelle génération du Pôle Espoirs sera constituée par le staff technique.

17 avril 2024 : Challenge des sections sportives futsal à Roubaix



Huit sections sportives futsal de quatre lycées de la région se sont réunies dans le cadre du Challenge Ali-Helal à Roubaix. Étaient présentes les sections du lycée Jean-Moulin de Roubaix, de la Peupleraie de Sallaumines, du PEFA de Liévin et du PEFA d'Amiens. La journée a été découpée en deux Challenges : un Challenge seconde/première et un Challenge première/terminale.

Classement du Challenge seconde/première : 1. PEFA d'Amiens / 2. Lycée Jean Moulin Roubaix / 3. PEFA de Liévin / 4. La Peupleraie Sallaumines

Classement du Challenge première/terminale : 1. Lycée Jean Moulin Roubaix / 2. PEFA de Liévin / 3. PEFA d'Amiens / 4. La Peupleraie Sallaumines

19 avril 2024 : Le Centre Fernand-Duchaussoy inauguré



L'inauguration du Centre Technique et de Formation Fernand-Duchaussoy basé à Amiens s'est déroulée le 19 avril 2024. Cet événement particulier a rassemblé les différents financeurs et partenaires institutionnels de la Ligue : Fédération Française de Football (FFF), Ligue du Football Amateur (LFA), Région Hauts-de-France, Conseil Départemental de la Somme, Amiens Métropole. C'est aux côtés de Cédric Bettremieux, Président de la LFHF et de son équipe, que les Élus ont eu l'honneur d'accueillir Philippe Diallo, Président de la FFF, Vincent Nologues, Président de la LFA, Xavier Bertrand, Président de la Région Hauts-de-France, Alain Gest, Président d'Amiens Métropole, Guillaume Duflot, Conseiller Départemental du Canton Amiens-5 et Vice-Président d'Amiens Métropole chargé des Sports.

23-26 avril 2024 : Interligues U15G à Amiens



Le Centre Fernand-Duchaussoy a accueilli un stage interligues U15G réunissant quatre Ligues : Ligue Méditerranée de Football, Ligue Grand Est de Football, Ligue Corse de Football et Ligue de Football des Hauts-de-France. Après une journée de tests et des premières séances d'entraînement, chaque sélection a disputé trois rencontres. La LFHF a fait match nul contre le Grand Est (1-1), puis a dominé la Corse (3-0) avant de s'incliner contre la Méditerranée (0-3).

26-28 avril 2024 : Stage probatoire pour l'entrée au Pôle Espoirs Masculin de Liévin



38 joueurs étaient au Pôle Espoirs de Liévin pour prendre part au stage probatoire à l'entrée dans la structure. La première journée était consacrée aux tests physiques, médicaux et morphologiques et à des oppositions en 6 contre 6 pour permettre aux joueurs d'exprimer tout leur potentiel technique. Lors des deux jours suivants, des ateliers techniques et des jeux de cohésion ont été mis en place pour mieux connaître les personnalités des joueurs qui vivent en collectivité durant tout le stage. Enfin, des entretiens individuels étaient au programme pour en savoir plus sur le parcours scolaire ou encore sur les loisirs des jeunes.

29-30 avril 2024 : Interligues U15-U18 Futsal



Les sélections régionales U15 et U18 Futsal de la Ligue de Football des Hauts-de-France étaient à Mulhouse pour disputer des rencontres interligues. Les U15 dirigés par Aymeric Trousselle et Corentin Cuisinier ont obtenu le match nul 2-2 face à la Ligue Normandie de Football, puis ils ont dominé la Ligue Corse de Football sur le score de 3-1 avant de concéder le match nul face à la Ligue Grand Est de Football (3-3). Quant aux U18 coachés par Damien Bauchy et Clément Cailly, ils ont décroché la victoire sur le score de 4 à 2 face à la Ligue Normandie de Football, puis ils ont pris le meilleur sur la Ligue Corse de Football (6-1) avant d'être défaits de justesse par la Ligue Grand Est (3-4).

29-30 avril 2024 : Stage probatoire pour l'entrée au Pôle Espoirs Féminin



20 joueuses U13 ont été réunies à Liévin du lundi 29 au mardi 30 avril 2024 lors du stage probatoire à l'entrée au Pôle Espoirs Féminin de Liévin. Durant deux jours, elles ont enchaîné tests physiques, médicaux, morphologiques, jeux de cohésion, ateliers et oppositions en compagnie du staff du Pôle et des Conseillers Techniques Régionaux et Départementaux. Les oppositions se sont déroulées par catégorie d'âge le premier jour, puis les joueuses ont été mêlées aux U14F qui participaient à un groupe d'entraînement. Entretiens individuels et vie en collectivité ont également rythmé le stage. Les filles retenues entreront au Pôle à partir de la saison 2024-2025.

2 mai 2024 : Rencontre amicale pour la sélection régionale U15 Avenir



Emmenée par Gary Marigard et Charles Salmain, la sélection régionale U15 Avenir a affronté son homologue de la Ligue Centre-Val de Loire de Football au Centre Fernand-Duchaussoy. Les deux équipes se sont quittées sur un score de parité 1-1 à l'issue d'un match plaisant. La sélection se retrouvera une dernière fois mercredi 5 juin 2024 pour un match amical face à l'Amiens SC.

4-5 mai 2024 : Finale régionale du Festival Foot U13 Pitch



La finale régionale du Festival Foot U13 Pitch 2024, s'est déroulée au Centre Fernand-Duchaussoy d'Amiens. Les 32 équipes présentes (16 chez les filles, 16 chez les garçons) en ont pris plein les yeux, avec des centaines de supporters déguisés pour représenter les couleurs de leur club et de leur pays, ces mêmes supporters d'un dynamisme inouï pour encourager leurs protégé(e)s, des jeunes arbitres pour encadrer toutes les rencontres, un personnel (administratif et technique) et une équipe de bénévoles déterminés pour faire de ce rendez-vous un événement festif inoubliable. Valenciennes FC chez les filles et Olympique Marcquois chez les garçons terminent à la première place et obtiennent leur ticket pour représenter la Ligue de Football des Hauts-de-France (LFHF) à la finale nationale du Festival Foot U13 Pitch qui aura lieu à Capbreton samedi 8 et dimanche 9 juin 2024. Les Valenciennaises et les Marcquois ont obtenu le plus grand nombre de points face à leurs adversaires au cumul des défis techniques (conduite et jonglage), du quiz et des cinq rencontres disputées.

4 mai 2024 : Challenge Régional U13F à 5



L'équipe de Gauchy Grugies Saint-Quentin FC remporte le tout premier challenge régional U13F foot à 5 ! Organisée en parallèle du Festival Foot U13 Pitch, la compétition a réuni 16 clubs qui ont réussi à allier état d'esprit altruiste, volonté de bien comprendre les règles spécifiques de cette pratique et prise d'initiatives.

4-5 mai 2024 : Finale régionale eCoupedeFrance



Au terme des deux jours de compétition, Mathéo Cognaut, alias « Zynia », a décroché le titre de champion régional de la eCoupedeFrance, gagnant ainsi le droit de disputer la finale nationale à Clairefontaine les 24 et 25 mai 2024 avec les autres vainqueurs régionaux. Mathéo a dominé en finale Thomas Marujo, alias « TM7 », qui avait remporté les deux dernières finales régionales. La compétition s'est déroulée dans l'amphithéâtre du Centre Fernand-Duchaussoy, en même temps que le Festival Foot U13 Pitch.

Événements à venir :

- 18-19 mai 2024 : finales des coupes des Hauts-de-France à Steenvoorde
- 21 mai 2024 : match amical du Pôle Espoirs Masculin contre La Réunion
- 22 mai 2024 : U14G/U16G/U14F vs Ligue Normandie de Football
- 29 mai 2024 : journée de clôture des rassemblements de gardien de but
- 1^{er} juin 2024 : Assemblée Générale de la LFHF à Artois Expo
- 6 juin 2024 : action à Compiègne « Sport vers l'emploi »
- 22 juin 2024 : Soirée fin de saison